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Abstract (en)
[origin: WO8501899A1] In a moulding installation with a moulding machine for the fabrication of flask-free sand moulds with a sand box (1)
comprising at the lower end a compression and blowing grid (2) which may be closed and vertically displaced, a moulding frame and a hollow
model plate support connected by a valve device to at least one air conduit, the moulding frame for the making of upper and lower half moulds is
comprised of a lower flask (3) and an upper flask (4), the empty upper flask (4) being arranged, during the making of the lower half mould, above the
lower flask (3) and surrounding the sand box (1).

Abstract (de)
Bei einer Formanlage mit einer Formmaschine zur Herstellung kastenloser Sandformen, mit einem Sandbunker (1), der an seinem unteren Ende
einen vertikal verstellbaren, verschließbaren Schieß- und Preßrost (2) aufweist, einem Formrahmen und einem über eine Ventileinrichtung mit
mindestens einer Luftleitung verbundenen hohlen Modellplattenträger, besteht der Formrahmen zur Herstellung von oberer und unterer Formhälfte
aus einem Unterkasten (3) und einem Oberkasten (4), wobei der leere Oberkasten (4) bei der Herstellung der unteren Formhälfte sich über dem
Unterkasten (3) befindet und den Sandbunker (1) umgibt.
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